

Del momento actual

Documento : : importante

La falta de espacio nos privó de publicar ayer la siguiente carta que, muy deferente, nos remitió el señor presidente de la Diputación Provincial:

Sr. Director de EL NORTE.—Excelent señor: La Diputación ha pres l' acord unánim d' adherir-se a les conclusions elevadas al Govern per la Junta Económica de la Mancomunitat Catalana per a restablir el desenrotll de l' economia nacional i evitar la paralizació general del trevall en les presents circumstancies.

Tots creiem fermement que amb l'efectivitat d' aquestes mides poden resoldre els greus problemes d'ordre económic que ha plantejat a la nostra terra l' esgarriosa guerra que està devastant gran part d'Europa i afecta sensiblement a tots els pobles, aduec a aquells que, com Espanya, resten en la neutralitat, i per aixó les apoiaré resoltament, havent se dirigit ja en aquest sentit al Govern, fent li present d'una manera singular la gravetat de la crisi de l' industria surotápera, que, com vosté sab, es un importantíssim i únic element de vida en algunes d' aquestes comarques.

Li prego, doncs, honorable señor, que's serveixi publicar en el periódic que tan dignament dirigeix, les esmentades conclusions de la Junta Económica, que incloen i que de pasada remarqui la trascendencia que tenen i cóm es necessari que tots els elements de la nostra provincia prenguin part activa en els patriótics trevalls que es venen fent per a veure les tradides, lo mes aviat posible,—car hi ha problemes que no admeten espera—, en saludables mides de govern.

La Junta, integrada per diverses entitats representatives de la producció, del trevall i de les finances, de tots els interessos vitals de la colectivitat catalana, ha tingut ben present, a mon entendre, totes les necessitats de nostre poble, pero indubtablement hi ha variants segons les comarques, que requereixen sempre un estudi més complet.

Creient-ho aixís, aquesta Presidencia, que s' honora representant a la Diputació en la Junta, acullirá amb molt gust y amb profunda gratitud tots els informes, datos i observacions que se li aportin per a una més encertada gestió, en aquests moments excepcionals, dels sagrats interessos per als quals tenim el dever de vetllar.

També ha acordat la Diputació, com vosté veurá per els adjunts telegrames, demanar al Govern que Espanya mantingui la neutralitat més absoluta en el conflicte euro-

peo, i interessar del señor ministro d' Estat que fassi les gestions necessaries per a que el Govern francès dongui lliure curs, sense el requisit de petició especial, a totes les mercaderies destinades al comerç espanyol que varen esser expedides avans de la guerra i resten detingudes a la frontera.

Remerciant lo cordialment per el valió concurs que espero aportara a la Diputació en aquests moments de prova, s' ofereix de vosté afectíssim i s. s. q. e. s. m.

Agustí Riera Pau.

A la anterior carta acompanyaba el INDICE EXTRACTO de las medidas concretas indispensables para restablecer la normalidad en el desenvolvimiento de la economía nacional, y evitar la paralización general del trabajo, que la Junta Económica de la Mancomunidad Catalana elevó al Gobierno en conclusiones y, además, unos telegramas que ya vieron la luz en nuestro periódico.

He aquí el referido extracto:

I. Normalidad agrícola.

a) Mantener un precio remunerador para los agricultores, autorizando la importación de una cantidad fija de trigo, calculada a base de la diferencia entre la producción anual y las necesidades del consumo nacional.

b) Limitar la prohibición de exportar artículos destinados a las subsistencias a la cantidad necesaria para asegurar el consumo nacional.

c) Organizar el préstamo con garantía de productos, en almacenes, con intervención de Sindicatos y Cámaras Agrícolas.

II. Normalidad industrial.

a) Restablecimiento por el Banco de España de la normalidad en las operaciones de descuento y redescuento de efectos comerciales.

b) Ampliación por el propio Banco de los créditos personales.

c) Concurso del Banco de España a los otros Bancos nacionales para realizar las operaciones que antes efectuaba la Banca extranjera; y movilización por el mismo del saldo que los exportadores tienen inmovilizado en el extranjero.

d) Ampliación del crédito personal al pequeño comercio.

e) Ampliar el Banco de España los préstamos sobre varrants, respecto de primeras materias y productos agrícolas y manufacturados.

f) Restablecer los tipos normales de negociación de los giros sobre otras provincias.

g) Concurso del Estado para conseguir la sustitución de mercados para la exportación.

h) Restablecimiento de las operaciones del Banco Hipotecario de España.

III. Transportes.

a) Seguro por el Estado de los cascos de los buques contra los riesgos de guerra.

b) Favorecer el Estado el establecimiento de nuevas líneas.

IV. Subsistencias.

a) y b) Precisar las cantidades de artículos alimenticios necesarios para el consumo y acomodar las medidas, facilitando la importación y exportación a las deficiencias o los sobrantes de la producción nacional.

V. Depósitos comerciales.

Autorizar su organización para facilitar la regulación de los precios y establecimiento de nuevos núcleos de trabajo.

VI. Movilización de la producción acumulada.

Se conseguirá con la ampliación sistemática por el Banco de España de la pignoración de varrants, sirviendo las mercancías depositadas como fondo de garantía y cubriendo el Estado el quebranto que el Banco pudiera experimentar.

De este modo no se interrumpiría el trabajo industrial y agrícola, se conservaría la organización industrial y se acumularía un stock de productos disponibles para una expedición inmediata en el momento de establecerse la paz.

Por lo que a nosotros se refiere, no podemos menos de aplaudir la actuación de dicha junta, que tanto se preocupa para hallar solución a la crítica situación económica por que atravesamos en virtud del pavoroso conflicto europeo, y excitar a todos los organismos, asociaciones y particulares, para que, con su cooperación, contribuyan al mejor éxito de tan importante problema, apoyando al efecto, con todas sus fuerzas la gestión de la meritada junta.

Por la neutralidad

Nuestro queridísimo amigo y exdiputado a Cortes por Gerona, don Dalmacio Iglesias, ha dirigido al Presidente del Consejo de Ministros, Excmo. Sr. D. Eduardo Dato, la siguiente carta, en apoyo del general sentir de la opinión española, en favor del mantenimiento de la neutralidad por parte de España, ante el tremendo conflicto internacional.

Excmo. Sr. D. Eduardo Dato—Mi respetable amigo: En nombre propio y en el de los tres mil electores, que en las últimas elecciones votaron mi candidatura para Diputado a Cortes por Gerona, me complazco en remitir a Vd. la adhesión a la política de escrupulosa neutralidad, que en la actual guerra europea sigue el Gobierno por usted presidido.

Aunque partidarios de una alianza con Alemania, por creer que esta nación es la que menos intereses tiene en contra de los de España, y que las enseñanzas de la Historia y el honor patrio nos apartan de Inglaterra y Francia, eternas enemigas del antiguo po-

dero español, que combatieron; la primera, además, en posesión todavía de Gibraltar y la segunda invasora de nuestro suelo y detentadora de nuestros derechos en Africa; y creyendo también que esa anterior alianza de España con Alemania hubiera contribuido a mantener el equilibrio europeo, ahora perturbado, ya que Francia, al considerarse atacada en ambas fronteras, es probable que no se hubiese atrevido, al menos por ahora, a arrojarse en la aventura que tan cara le cuesta; a pesar de esto, digo, y a pesar de las profundas diferencias políticas que nos separan, estamos, en las actuales circunstancias, al lado del Gobierno en cuanto al mantenimiento de la neutralidad, y decididos a oponernos, con todos los medios a nuestro alcance, a los que, acaso por particulares conveniencias, intenten arrojar a nuestra patria en la loca empresa de proporcionar a nuestros seculares enemigos que nos dejaron a merced de los Estados Unidos en la última guerra, sangre que les falta, en vez de aprovechar estos instantes en trabajar por la prosperidad y el engrandecimiento de los intereses económicos de España.

Siéndome muy grato comunicárselo a Vd., me reitero, con la mayor consideración, afectísimo y particular amigo y s. s. q. e. s. m.,

Dalmacio Iglesias

Barcelona, 6 septiembre 1914.

DATOS PARA LA HISTORIA

¡Un revolucionario!

Lo que sigue es de España Nueva, el papel de don Rodrigo. Lo publicamos sin el menor comentario. ¿Para qué? No es mal sastrero el que conoce el paño:

«D. Alejandro no ha tomado parte personalmente en ningún acto revolucionario, agitación ni revuelta desde la algarada que en la estación del Norte se produjo el año 1896, con motivo de la llegada a Madrid del general Martínez Campos, relevado de su mando en Cuba. Entonces don Alejandro era un modesto periodista, sinceramente republicano y, al parecer, sin ambiciones.

D. Alejandro, que cuando supo en Canarias, de vuelta de América, lo ocurrido en Barcelona en la semana trágica, se fué a Londres y París tan tranquilo, no ha estado ni una sola vez, ni por casualidad, en la Ciudad Condal, durante ninguna de las huelgas generales que allí se han realizado.

D. Alejandro ha sido de por vida el amigo y a veces el colaborador de casi todos los que ocuparon la cabecera del banco azul, con la sola excepción del Sr. Maura.

D. Alejandro, que fué una de las causas principales de la ruptura de la unión republicana, ha sido el obstáculo invencible, por su soberbia y afán de mando, en todos los intentos de concordia entre los republicanos que no tuvieron por base la elevación del enlodado personaje a la jefatura del partido.

D. Alejandro ha puesto en Madrid candidaturas facciosas en to-

das las elecciones, para restar votos al triunfo de la Conjunción republicana socialista, favoreciendo de este modo las candidaturas monárquicas.

D. Alejandro dió fin en dos ocasiones memorables, inopinadamente, sin consulta de sus compañeros y en favor de los Gobiernos, a las obstrucciones parlamentarias, que la mayoría de que formaba parte sostenía.

D. Alejandro ha defendido en el Congreso el fusilamiento del desdichado fogonero del «Numancia», ejecutado por haberse sublevado por la república y en cuyo poder se encontraron cartas de Lerroux.

D. Alejandro ha dicho también en el Congreso que el único estadista que habla en España era el rey don Alfonso XIII.

D. Alejandro quiere ahora que rompamos la neutralidad, que el país unánimemente desea, para que el rey pueda volver victorioso al frente de las tropas, con lo que se acrecentaría su popularidad y se alejaría el triunfo de los ideales republicanos, según palabras suyas textuales.

Y don Alejandro, que ha hecho y dicho todas estas cosas, sigue titulándose radical y revolucionario.

Y hay todavía gente tan excesivamente buena o tan fundamentalmente tonta que espera que don Alejandro nos traiga las instituciones republicanas.

¡Tapa, tapa!

Horrorosas

crueldades

Un médico alemán ha dirigido a «La Gaceta de Colonia» una carta, de la cual extractamos lo siguiente:

«Cuando en tiempo de nuestra guerra en el Suroeste de Africa leímos los relatos de las mutilaciones de nuestros bravos soldados, a nadie se le había ocurrido pensar que semejantes sucesos podrían ocurrir en la civilizada Europa.

Aquí, en Bélgica, hemos tenido que sufrir de parte de la población civil, hombres y mujeres, y hasta muchachos, todas aquellas atrocidades que conocimos en nuestras luchas contra negros y otros salvajes.

Desde los primeros días ya tuvimos un sin fin de muertos y heridos por parte de la población civil; anteayer cortaron a un alemán la garganta mientras estaba durmiendo; en otra casa, en la que ondeaba la bandera de La Cruz Roja, dormían cinco soldados y los encontraron muertos a cuchilladas a la mañana siguiente.

En un pueblito cerca de Verriers, encontramos ayer por la mañana, a un soldado con las manos atadas a las espaldas y los ojos sacados.

De la columna de automóviles que marchaba ayer a Lieja, un coche tuvo que parar en un pueblo. De repente una mujer se acercó al conductor y le soltó un tiro en la cabeza a bocaajarro.

En Germenich, a una hora de la frontera belga, la población obligó a parar el miécoles por la noche, a una columna de automóviles de la Sanidad Militar, tirando sobre ellos desde todas las casas.

Los soldados que acompañaban sólo pudieron coger a tres de los culpables y los fusilaron.

El hecho de llevar en nuestros brazaletes y en nuestros coches la Cruz Roja no constituye para nosotros, médicos, ninguna protección.

En varios combates hemos tenido que ver que los paisanos mataban a tiros y cuchilladas a los heridos que, en brazos y carros, eran conducidos desde la línea de fuego a los hospitales de campo.

Al tratar de dejar libre un túnel obstruido con escombros hubo un accidente que causó heridas graves a los soldados; las mujeres del pueblo se acercaron a los moribundos que estaban colocados en el terraplén y les echaron piedras, mofándose de ellos.

La sangre hierve en las venas al pensar en las atrocidades que hemos presenciado.

Haz bien

a tus enemigos

Una tierna y emocionante escena se desarrolló el día 6 ante los ojos de la población cosmopolita de Biarritz.

Ha sido teatro de ella la antigua residencia de los Religiosos de la Orden de Predicadores de Santo Domingo.

La iglesia, en la que otro tiempo celebróse culto esplendoroso, permanecía cerrada hace ya años.

Siluea abandonada, muda, parecía no obstante hablar con elocuencia de la persecución de que el ateísmo entronizado en los Gobiernos franceses hizo objeto a la Iglesia, y muy particularmente a las Ordenes Religiosas.

Han corrido los años, una guerra cruenta asola el territorio francés, que riegan rios de sangre, y en medio de tanto dolor y de calamidad tanta, la Iglesia ha surgido triunfante, y ha sido una Orden Religiosa, la Orden Dominicana, la que alcanzó la primera victoria de paz, de santa paz, en medio del fragor de la batalla, llena de olores y maldiciones.

Por eso, la población toda de Biarritz se ha agrupado ahora en la avenida de Victor Hugo, frente al convento, hace tiempo abandonado, de los Dominicos.

El conventual edificio, todo austeridad, todo recogimiento, ha abierto amoroso sus puertas a los pobres soldados heridos, que han podido al fin descansar y mitigar sus dolores en los cómodos lechos preparados en los claustros, en las galerías del convento, convertido por obra y gracia de la caridad cristiana en hospitales de sangre.

Varias damas de La Cruz Roja, en su papel de enfermeras, cuidan solícitas a los heridos y la figura venerable de un Dominico, envuelta en el ropón blanco del hábito, acoge con una sonrisa de amor pa-

BUSQUETS Y LLAPART

Ciudadanos, 5 GERONA Herreras 6.
TELEFONOS: Interurbano, 53. Urbano, 88.

Banca-Bolsa - Cambio-Giros-Cupones

Compra y venta de valores españoles y extranjeros. Ordenes y operaciones de Bolsa. Cambio de monedas, Cupones y títulos Amortizados. Cuentas corrientes y de valores, Depósitos Cheques y giros.

Futuros de algodón en Liverpool, New York New Orleans
Primera y única casa en la provincia.

PAGAMOS, los cupones Interior y Amortizable 4 por 100
vencimiento 1.º Octubre.

Colegio de San Narciso

A CARGO DE LOS

Hermanos de las Escuelas Cristianas

Calle de la Rutlla, 52

El ingreso en este centro docente se verificará, Dios mediante,
el día 4 de septiembre.

Se admiten externos y medio pensionistas

terno a los que dieron su sangre por la Patria.

La muchedumbre, estacionada frente al convento, ha presenciado llena de emoción esta escena. Y el abrazo que el Dominico ha dado a los heridos lo ha acogido el pueblo con un triple viva a Francia, al Ejército y a los Dominicos.

Y este grito salía del corazón de los habitantes de Biarritz, que es también corazón francés.

GENERALES

Desde OLOT.—Las fiestas del Tura.—Van llegando al ocaso de la vida, como todo lo de este pobre mundo, las célebres fiestas que organiza la ciudad de Olot, en obsequio a su excelsa patrona la Virgen del Tura.

¿Toda una semana de fiestas, os parece poco, lectores, en estos calamitosos tiempos de conflagración?

Por causa de la lluvia, que ha entorpecido algunos actos casi todos los días, yo creo que muchos se habrían quedado con ganas, con hambre, mejor dicho, de diversión, de esta expansión humana del corazón, que jamás dice basta, aunque la desilusión y el desengaño vengán a cebarse con ellos, después, por medio del recuerdo fugaz de todo aquello frívolo y pasajero, que se ha escapado con despidido burlón y sarcástica risa.

Así es la vida, breve como un soplo, y así es el corazón, tonto como un niño que intenta coger la mariposa, sin alcanzarla nunca.

Pero vamos a trazar, aunque sea a grandes líneas, el bosquejo de las fiestas.

A las solemnes completas que cantó a orquesta la capilla de música que dirige el maestro Farró, y la Reverenda Comunidad, asistió la Corporación municipal, así como al solemne oficio del día 8 en la iglesia de Ntra. Sra. del Tura, presidida por el señor Gobernador civil Conde de Casa Segovia.

El templo estaba adornado con sus mayores galas, y profusamente iluminado el altar de la Virgen, que se destacaba hermosa en su precioso camarín.

Celebró el dignísimo Párroco Dtor. Ferrer, predicando un elocuente sermón el célebre orador sagrado que durante la Novena tanta atención llamó por su celo, originalidad y bella dicción, el sacerdote jesuita P. Joaquín Vila.

Por la tarde no pudo tener efecto la procesión a causa de la lluvia.

En honor de la Virgen, se ha celebrado todos los días en su iglesia, el Trisagio Mariano con gran concurrencia de fieles.

* De fiestas profanas, en gran abundancia:

En los Centros católicos, Centre y Joventut Tradicionalista se interpretaron hermosas e interesantes piezas dramáticas, distinguiéndose en esta última, los hermanos Sellas, Vayreda e Iglesias y el célebre actor señor Nolla.

En las demás sociedades, conciertos y bailes a granel, como es de suponer.

En el pintoresco sitio de San Roque, tuvo lugar una Kermese para arbitrar fondos a favor del Ropero de Ntra. Sra. del Tura, organizada y llevada a efecto por elegantes damas y señoritas de la localidad. Estas obsequiaron con dulces, flores y champagne, a los allí reunidos, amenizando el acto la Banda Municipal.

En la plaza de la Fuente de San Roque, hizo su presentación y debut el «Orfeo popular Oloti», que dirige el inteligente maestro Reverende Farró, con la interpretación de cuatro o cinco piezas de sabor popular y patriótico: «Montanyes Regalades», «L' Hereu Riera», Himne del arbre fruiter».

Fué muy aplaudido y obsequiado, recibiendo su Director muchas felicitaciones.

* El concurso hipico no pudo celebrarse, habiendo acordado el Ayuntamiento subvencionar a la empresa con una cantidad por los gastos que hubo de realizar antes de la suspensión a causa de haber estallado la guerra. También subvencionó dicha Corporación una cantidad en favor del pobre y sabio Pérez Galdós. La sesión en que se discutió el asunto fué bastante agitada, mereciendo todos los encomios el concejal jaimista señor Pagés, que la impugnó con entereza, votándola los concejales liberales, republicanos y catalanistas.

La corrida de toros, suspendida; así como el Ball Plá y los bailes de enanos, gigantes y caballitos. Estos últimos, hacen su agosto en las calles que recorren, así como los enanos.

* El Rdo. Gelabert, de Llagostera, está ultimando los detalles de la Exposición de cuadros que tiene proyectada para presentar al público de su ciudad natal.

* En la distribución de los pre-

mios Mulleras, se ha distinguido la niña Jacoba Prat, alumna del Colegio que con tanto éxito dirige la virtuosa maestra doña Clara Deulonder.

Max.

Ha fallecido en Manlleu, víctima de penosa enfermedad, el prestigioso propietario y entusiasta correligionario de nuestra Comunidad don Luis Rierola Masferrer, individuo de la sociedad Rierola Puigaerinanell y Compañía, de San Hipólito de Voltregá.

El finado tomó parte activa en la pasada campaña guerrera con el grado de capitán, distinguiéndose en múltiples acciones en la que recibió varias heridas de gravedad, sellando así, con su sangre, el amor que profesaba a nuestros ideales.

Reciba la atribulada familia del difunto, entre la cual se encuentra nuestro distinguido amigo don Juan Masferrer, de La Sellera, individuo de la Junta Consultiva del Partido Tradicionalista en la provincia, la sincera expresión de nuestro más sentido pésame por tan irreparable pérdida, mientras pedimos a nuestros lectores una oración por el alma del finado.

En la tempestad que se desencadenó en el pueblo de San Clemente Sasebas, un rayo mató al vecino del mismo pueblo Pedro Costa Callis, concejal del Ayuntamiento. (E. P. D.)

El vecino de Ripoll, José Vila Orriols, ha denunciado a la Guardia civil, a Ramón Fábregas Ferrer, que el 25 del pasado mes le alquiló una bicicleta y apesar de los muchos días transcurridos no se la ha devuelto.

Ha sido nombrado Rector del Colegio de San Ignació de Padres Jesuitas de Sarriá, el padre Fidel Mir.

Ha sido nombrado maestro interino de Capdevanol, don Juan Candal Giribet.

Se han firmado, por el Rector de la Universidad, los nombramientos de maestros interinos a favor de don Daniel Gras Ordas, para Urús y de doña Concepción Pagés y Gruat, para La Pífa.

La Gaceta ha publicado una real orden disponiendo que no se exija reintegro a los giros devueltos de plazas extranjeras admitidos en pago de derechos de arancel antes del día 3 de agosto último, y mientras no puedan presentarse al cobro terminados los plazos respectivos de las leyes de moratorias, que los aludidos documentos de giro vuelvan a las cajas del Banco de España, para que por medio de sus Sucursales o agentes en el extranjero se hagan efectivos dentro de los plazos legales a partir de las fechas en que finalicen las aludidas moratorias y que si presentados al pago los referidos documentos de giro, no se hicieran efectivos, acreditándolo en forma legal, se devuelvan a las aduanas para que se exija el reintegro por los medios reglamentarios.

Se ha remitido a Madrid el anuncio de concurso rápido de ascenso de la plaza de maestro de Setcasas.

El Rector de la Universidad ha concedido licencia para ingresar en la Escuela Superior del Magisterio, a doña María de los Remedios Marqués Sancho, maestra de Tragurá (Gerona), cuya instancia

ha sido remitida al rectorado por el director general de primera enseñanza.

Muerte triste o vida alegre

Vivimos en plena fiebre de negocios, cada uno en su esfera de acción desarrolla sobre-actividad imposible, atropellando el organismo, engendrando una debilidad espantosa y un exceso de fluido nervioso que nos aniquila y nos priva de un sueño tranquilo y de una nutrición feliz. Estos estragos se curan radicalmente, al poco tiempo, tomando una cucharada diaria de Jarabe de Hipofosfitos Salud, unico remedio para combatir la neurastenia y la hipocondría, el dolor de cabeza y el temblor de las piernas.

Veintitrés años de maravillosos resultados. Si se ofrecen similares rechácese.

Locales

El solemne funeral, que anticipamos, se celebrará el próximo jueves, día 17 del actual, en esta ciudad, según acuerdo del Directorio de la Junta Provincial Tradicionalista, en sufragio del que fué dignísimo presidente de la misma Junta, Excmo. Sr. D. Manuel Bonmati de Cendra, tendrá lugar a las 10 de la mañana de dicho día en la Iglesia Parroquial de Santa Susana del Mercadal.

Ayer entraron en el mercado bovino 218 buyes y 203 becerros, recaudándose 55'30 ptas.

El señor gobernador y su hija, ayer, por la mañana, estuvieron en Tordera, almorzando con el diputado a Cortes señor Peyra.

Ha sido nombrado oficial de 5.ª clase de la Intervención de Hacienda, de esta provincia, don Francisco López Herrero.

Ha visitado al gobernador civil una comisión del Ayuntamiento de Anglés, acompañada del señor Frigola.

Se reforman y construyen toda clase de instalaciones eléctricas así como la colocación de timbres, pararrayos y demás bajo la dirección de Leoncio Cuadros, Rambla de Alvarez 13, 2.º.

Ayer pasaron por esta ciudad 102 repatriados y 80 obreros que se dirigen a Francia por la vendimia.

El señor gobernador civil ha participado haber recibido un telegrama del Gobierno, manifestándole haberse firmado una R. O. distribuyendo la subvención de los caminos vecinales y puentes económicos en esta provincia, conforme a la petición formulada, señalándose, para la Mancomunidad 126.000 pesetas, y para los ayuntamientos 279.000 pesetas.

Ayer, por la mañana, reuniéronse en el salón de sesiones del Ayuntamiento los representantes de los pueblos del partido, para tratar de los caminos vecinales a construir por la Mancomunidad.

Fué presidida dicha reunión por el vice presidente de la Diputación señor Xifra.

Todas las misas que hoy domingo se celebrarán de 6 y media a 9 inclusive, de la mañana, en el altar mayor de la Iglesia Parroquial de Santa Susana del Mercadal, serán aplicadas en sufragio de nuestros correligionarios, Juan Ros, Juan

- POMPAS FÚNEBRES -

y Taller de Carpintería

a cargo de

Juan Monells é Hijo

De pacho: P. BELL-LLOCH, 4 = = Taller: AURIGA, 1

Gerona

Gran depósito de Atúides de todas clases, Sarcófagos, Boletas y Coronas y todo lo relativo al ramo de funeraria

Dispone de toda clase de adornos. — Servicio esmerado de día y noche.

— Listas completas para entierros y funerales —

precios módicos

Tayeda, José S riñá, Salvador Serriñá, José Pagés, Rafael Masfana, Fernando Valls y Salvador Horta, que fueron asesinados en Vilanna (Bescond).

Dichos sufragios son costeados con el sobrante de la suscripción publicada en estas columnas el año pasado para la erección de una Cruz y la celebración del Aplech que tuvo lugar el 14 de Septiembre del pasado año en Vilanna.

Los gastos ascendieron a 1.124'50 ptas., hallándose los comprobantes de los pagos a disposición de los donantes en el domicilio del Tesorero de la Comisión Organizadora, nuestro querido amigo D. F. de A. Gimbernat.

SE VENDEN

dos casas situadas en punto céntrico de esta ciudad, las que dan una renta anual del 5 por ciento limpio, con planta baja y primer piso, con instalaciones de agua potable y alumbrado eléctrico, siendo su dimensión la primera de ellas de 180 metros cuadrados y la segunda de 270.

Para informes dirigirse a la redacción de nuestro periódico.

En vista del incremento que ha tomado en algunos pueblos de esta provincia la plaga de los ratones, que devasta algunas comarcas devorando las cosechas de tardanías y toda clase de semillas, el Consejo Provincial de Fomento de Gerona, ha pedido autorización a la Superioridad para proceder con toda urgencia a su extinción, y poder atender a las denuncias que las Juntas locales de diferentes pueblos de esta provincia han formulado, interesando, a la vez, el apoyo para poder combatir tan devastadora plaga.

El ltmo. Sr. Comisario Regio de Fomento interesó telegráficamente del Excmo. Sr. Ministro del ramo, la aprobación del presupuesto y dictamen formulado por los Sres. Ingeniero Jefe del Servicio Agronómico e Inspector de Higiene Pecuaría y Sanidad Veterinaria, habiendo sido aprobados y autorizada dicha campaña, por lo que dicho señor Comisario Regio cuya actividad y celo es digna de todo elogio, ha dispuesto pase a ésta el Dr. Claramont, de Barcelona, a fin de aplicar la «Raticida Claramunt» cuyos efectos son el contaminar por medio de la digestión una epidemia especial en todas las variedades de ratas y ratones que acaba por exterminarlos y que a la vez es dicho virus inocuo en absoluto para todas las especies de animales domésticos.

En consecuencia, dicha Comisaria ha dispuesto que en la próxima semana y probablemente el jueves se practique en el pueblo de Quart, inmediato a la Capital, un ensayo público por el expresado Dr. Claramunt quien, personalmente, enseñará el procedimiento a seguir o modo de aplicar su raticida, al que asistirán el Ilustrísimo Sr. Gobernador civil, Comisario Regio de Fomento y señores Ingeniero Jefe

del Servicio Agronómico e Inspector de Higiene Pecuaría y Sanidad Veterinaria para la cual se invita a todos los Presidentes de Juntas locales, propietarios y demás personas interesadas en la destrucción de tales roedores, que tendrá lugar en la tarde del mencionado día.

Salón Peluquería Antiséptica DE R. Carbó :

Ciudadanos, 16 = (Hotel Italiano)

Este establecimiento cuenta con todos los aparatos más modernos para la Asepsia. Unico en su clase. Desinfección verdad. Servicios esmerados en toda clase de trabajos dentro del oficio. Abonos especiales en los días laborables.

Pedid «Mildy Afeitina» en vuestras peluquerías; es el único anti-séptico para afeitar.

Los exámenes extraordinarios de la convocatoria de Septiembre del presente Curso de 1913 a 1914, se verificarán en el Instituto General y Técnico ante los Tribunales respectivos, en los siguientes días:

Ingresos: día 21.

Primero y segundo curso: día 22.

Tercer y cuarto cursos: día 23.

Quinto y sexto cursos: día 24.

Grados: días 25 y 26.

Oposiciones a premio: día 28.

Los exámenes darán principio a las 8 de la mañana de los días respectivos.

El viernes último, día 11, los elementos catalanistas de esta ciudad, adheridos a la antigua entidad Unió Catalanista, conmemoraron el aniversario de la toma de Barcelona por Felipe V.

Hemos anotado algunos comentarios sobre la absención de los elementos de la Lliga Regionalista en dicha conmemoración.

El somatén de esta ciudad, de acuerdo con la policía, ha descubierto a los autores de las sustracciones de cañerías realizadas en diferentes casas de ésta, habiéndolos detenidos y encerrado en los calabozos del Gobierno Civil.

• Peluquería de ELOY BATLLÉ •

Calle de S. Francisco, 9 GERONA

Abierta todos los días laborables hasta las

: : 10 de la noche : :

La junta directiva de la sociedad Strong-Foot Ball Club, de esta ciudad, en la sesión celebrada anteayer, acordó: Delegar a su activo Presidente, D. Gabriel Gómez, para que proponga a la junta de festejos para las próximas fiestas y fiestas de San Narciso, la celebración a cargo del S. F. B. C., de varios números deportivos.

Podemos adelantar a nuestros lectores que la expresada Junta, actualmente, se preocupa para que sea un hecho la venida a ésta de dos primeros «teams» de foot-ball, y que uno de ellos será, seguramente, el Barcelona F. B.

LA GUERRA EUROPEA

Interesantes detalles de una gran batalla.-Victorias austriacas. ¿Copo del ejército del general Pau?-Una adhesión del gobierno japonés.-Temores de derrota.-Qué pasa en Vigo.-General fusilado.

Por telégrafo

La gran batalla :

Burdeos.—Van llegando nuevos detalles de la gran batalla librada entre los ríos Marne y Ourcq.

El ejército alemán perseguía el objetivo de cortar la línea francesa, separando las fuerzas mandadas por el general Gallieni del grueso del ejército, mandado por el general Joffre.

Para lograrlo amontonaron contingentes en Montmirail, que era por donde los alemanes suponían más débil al enemigo.

Toda la Artillería gruesa del enemigo, se había situado entre Montmirail y el Grand Morin, extendiéndose por las márgenes del Ourcq.

Los alemanes iniciaron el ataque con su acostumbrada impetuosidad.

Las piezas de grueso calibre apoyaron el movimiento de avance, disparando un fuego nutridísimo sobre las trincheras francesas.

Cuando el duelo de la Artillería era más violento avanzaron sobre Montmirail varias divisiones alemanas, con propósito de apoderarse de aquella posición, que hacía gran daño por su admirable situación estratégica.

La línea francesa comenzó a flaquear, pues las numerosas bajas que se hacían al enemigo eran rápidamente cubiertas.

Al darse cuenta el general Gallieni de lo que ocurría, hizo salir del campo atrincherado de Paris varias divisiones, que llegaron al mismo tiempo que los contingentes ingleses y divisiones francesas destacadas por el general Joffre.

La Artillería y las ametralladoras francesas barrían compañías enteras del ejército alemán.

Llegó un momento en que el número de bajas de los alemanes era tan considerable, que se hacía difícil el avance para los nuevos contingentes de la reserva que entraban en línea de fuego, a fin de cubrir las bajas.

Los alemanes entonces sin abandonar completamente el ataque por la parte de Montmirail, acumularon muchos elementos de combate frente al Grand Morin.

Si violenta y terrible era la lucha en aquel punto, por la parte Grand Morin se hizo encarnizada.

Viendo que los alemanes redujeron su ataque al ala izquierda del ejército francés, el general Joffre ordenó que acudieran a las posiciones del Grand Morin algunos contingentes de Vitry-le-François para cubrir los que se habían destacado a Montmirail.

Durante los tres días de combate, puede afirmarse que no hubo un solo momento de descanso para los ejércitos combatientes.

Los alemanes fueron rechazados diversas veces; pero sosteniéndose siempre en la orilla derecha de los ríos Marne y Ourcq.

Cuando mayor era el combate, en el último día, las divisiones inglesas consiguieron cruzar el Mar-

ne, mientras la artillería de los ejércitos aliados no cesaba un instante de disparar contra el enemigo.

A pesar de haberse dado cuenta los alemanes de este movimiento efectuado por las tropas inglesas aun trataron de hacerse fuertes, defendiendo su flanco derecho.

Entonces las tropas a las órdenes del general Gallieni avanzaron decididamente, mientras los cuerpos de ejército del general Joffre, marchaban también, amenazando al flanco izquierdo del enemigo.

Entonces los alemanes tuvieron que replegarse y repasar el Marne y el Ourcq.

Las bajas del ejército tedesco, fueron importantísimas.

Los ejércitos aliados han sufrido también pérdidas muy sensibles.

Austriacos y rusos

Victorias austriacas confirmadas

Derrotas no comprobadas

Roma.—Las supuestas derrotas de los austriacos en Sandomierz y Zagorz, no han sido confirmadas.

Por el contrario, el general Aulfemberg recuperó Tarnow y Jaremlaw, batiendo a los rusos en Jamac y en Krannik.

Copo del ejército del general Pau

San Sebastián.—El embajador alemán manifestó esta madrugada a los periodistas que el general Pau había sido copado con todas sus fuerzas, habiendo tenido muchísimos prisioneros y numerosos muertos y heridos.

Dijo que carecía de pormenores, y añadió que Maubenge, a pesar de la negativa de la prensa francesa, hace ya días que está en poder de los alemanes y que podía presentar una comunicación directa firmada por el general que ocupa la plaza.

Cree el embajador que hoy se hará oficial la noticia de la gran derrota de los aliados.

El Japón se adhiera

Londres.—El Gobierno japonés se ha adherido al acuerdo anglo-francés ruso, firmado en Londres, de no negociar la paz separadamente.

El ministro de negocios extranjeros japonés declaró al embajador de Rusia que no firmará la paz con Alemania hasta que termine la guerra europea, aun en el caso de que los japoneses ocupen antes todo el territorio de Kiao Tcheu.

Una nota del canciller alemán

Roma.—El canciller de Alemania ha dirigido a los periódicos americanos una nota, en la que trata de demostrar que la actitud de Inglaterra en la que ha hecho que se llegue a la actual guerra.

Aduce también diversas razones para justificar las declaraciones de guerra hecha por Alemania, y la violación de los territorios belga y luxemburgués.

La gran batalla

Paris.—Los ejércitos alemanes y de los aliados continúan empeñados en una batalla durísima.

Ninguno de ellos ha logrado ventajas decisivas sobre el adversario.

Se lucha más encarnizadamente en Vitry-le-François, donde se apoya el ala derecha francesa, en Meaux y en Montmirail.

El emperador de Austria gravísimo

Roma.—A pesar de las reservas oficiales respecto al estado de salud del Emperador Francisco José, se sabe que en las últimas veinticuatro horas se ha agravado considerablemente. Ha perdido el conocimiento, y la parálisis va en aumento.

El "Oceanic", se ha hundido

Londres.—El trasatlántico inglés "Oceanic" armado crucero se ha hundido al Norte de Escocia.

Temores de derrota

Burdeos.—La noche anterior ha sido de muy pocas noticias, por lo que han circulado mil contradictorias.

El silencio de los centros oficiales ha causado gran extrañeza, considerándose como un signo adverso.

Puedo asegurar que Burdeos está intranquilo y reina extraordinaria ansiedad por conocer detalles de la gran batalla que se está librando.

"El Correo Español,"

Este periódico dice que con todo género de reservas y sin hacerse responsable de su exactitud, da la siguiente noticia:

Un alto empleado de un centro oficial español, hablando con un personaje alemán, le felicitó por el triunfo alcanzado por los alemanes en la gran batalla que se libra estos días.

Posteriormente, según el citado periódico tradicionalista, el personal aludido recibió noticias particulares en Madrid afirmando que el general Pau y su ejército habían caído en poder de las tropas germánicas.

¿Qué pasa en Vigo?

Aunque se guarda extraordinaria reserva en el puerto, ocurre algo extraordinario relacionado quizá con algún buque alemán que los que se hallan fondeados aquí. Háblase de intentos de cortar el cable inglés Londres-Vigo, y

otros rumores consignan el funcionamiento de misteriosos aparatos radiotelegráficos.

El comandante de Marina ha pedido instrucciones a Madrid y se dice que del Ferrol vendrá un buque de guerra.

En Barcelona

En el Consulado alemán

En esta dependencia oficial nos manifestaron este mediodía que carecían de noticias oficiales de la guerra en Francia. Oficialmente se sabía allí una nueva muy favorable a las armas alemanas; pero no se resolvieron a comunicarla, porque no estaba oficialmente por el Estado Mayor alemán, como otras.

Suponemos que se trata del supuesto copo del ejército del general francés Pau, que desde el jueves circula en los centros germanófilos.

El general Bertin fusilado

Por la frontera circula el rumor de que ha sido pasado por las armas el general francés Bertin, exgobernador militar de Lille, que fué destituido al comienzo de la guerra por no haber cumplimentado las órdenes del general en jefe tal como las recibió. Parece que el acto que realizó llevando a las tropas al sacrificio inútil ocasionó 60.000 bajas. El rumor de que ha sido fusilado adquiere bastante consistencia.

Día religioso

SEPTIEMBRE 13 DOMINGO San Eulogio Amado. — MAÑANA — Santa Catalina.

Cuarenta horas en la Capilla de la Pasión y Muerte.

Gotas madres sulfurosas

DE BAR. Medicación sulfurosa por experiencia, Herpes, llagas, anguinas, bronquitis, estrófulas y siempre que esté indicado el uso del azufre o de las aguas minerales sulfurosas. Precio del frasco 3 pesetas. Depósito: Sres. don Joaquín Coll e hijo Rambla. Farmacia.

APRENDIZ: Se necesita en la imprenta de este periódico.

Sastrería para señores Sacerdotes de Agustín Bassedas Diaz

calle de Angel Guimerá, 8 y 12. — BAÑOLAS —

Se confeccionan toda clase de prendas en dicho ramo; suta-na primitiva sin mangas, sotana española, francesa y romana, balandrán (a) lleva, diletas, manteos, baionas, palaciegas, mu-setas, etc., etc.

Para informes en Gerona, JUAN MATAS tienda de Teji-dos, Géneros de punto y Mercería.

Rambla de la Libertad, 15 (lado del río, frente del Café Norat)

Doctor E. CARRERAS

Medico Quirujano. Ex-catedrático de la Facultad de Medicina de la Universidad de Barcelona. Tiene su consultorio en Gerona en la casa de la F. O. S. A. 6, 1.ª. Horas de visita: de 11 y media a 1 y 6 y media a 8.

También se propone celebrar carreras de moto, sidecar y bicicletas. Merece plácemes la junta del Strong por su iniciativa en bien de el comercio de Gerona.

Han sido abiertas al servicio público, las estaciones telefónicas interurbanas de Santiago y Villagarcía.

Como el día anterior, grande fué la concurrencia de fieles que asistió ayer noche a la función del Triduo que, para recabar del Cielo el beneficio de la paz, se celebra en la iglesia del Carmen.

El Rdo. P. N. Font, del Inmaculado Corazón de María, pronunció un elocuente sermón, que fué complemento del de anteayer y por el que demostró como el terrible azote de la guerra, producto de la perversión humana, era instrumento de la Justicia Divina para castigar con ella a la Europa, descreída y enervada por la corrupción.

Hoy se celebrarán misas de Comunión general a las 6 y a las 8. Dirá la primera el Rdo. doctor don Juan Fuster, y la segunda el Muy Ilustre Sr. Vicario Capitular, siendo pronunciada la plática por el orador antes nombrado.

Por la noche ocupará la Sagrada Cátedra el ilustrado Cate-drático del Seminario, Dr. D. Anselmo Herranz.

Hotel del Centro (Antes Fite) CIUDADANOS, 4

Este antiguo y acreditado establecimiento ha sido totalmente reformado y puesto a la altura de los mejores en los de su clase por su nuevo director Francisco Campes.

La casa cuenta con cincuenta habitaciones.—Dos magníficos y espaciosos comedores.—Salón de lectura.—Precioso jarrin.—Comedor de verano.—Luz y timbres eléctricos en todas las habitaciones.—Teléfono.—Servicio a la carta y a cubiertos.—Servicio especial para viajeros.—Cocina francesa y española.—Coche a la llegada de todos los trenes.

Ayer, por la Sección Administrativa de Instrucción Pública se ofició al Rectorado de no haber en esta provincia ningún maestro ni maestra a quien afecte la R. O. de 17 de Agosto último, publicada en la «Gaceta» del 20 de dicho mes.

La Alcaldía impuso una multa a María Vidal, vecina de Franciach, que se negó a pagar los arbitrios municipales sobre la venta de pollería.

Las farmacias que hoy se hallan de turno son las de los señores don Salvador Murtra, don Juan Masó y don J. Deulonder.

La Venerable Orden Tercera de San Francisco de Asis celebrará hoy la reunión mensual de segundo domingo, empezando la función a las 4 de la tarde.

Hoy tendrá lugar una reunión en el local social de la Unión Gremial, para tratar de las próximas ferias.

Después del Oficio, que tendrá lugar hoy a las 10 en la capilla de la Pasión y Muerte de la Iglesia de San Félix, se cantará un solemne Te-Deum con exposición de S. D. M. en acción de gracias por la elección del Sumo Pontífice Benedicto XV.

Mañana domingo se verificará un importante match de foot ball

El Talismán Ciudadanos, 4 :: GERONA

En este acreditado establecimiento, se ha recibido un gran surtido en sombreros de paja, jipijapas, panamás y de fieltro para caballero y niño.

También cuenta con una variada sección de gorras, corbatas, cuellos, puños, tirantes, ligas, petacas, carteras, todo gran chic y económico.

Para los Señores Sacerdotes hay sombreros, bonetes y alzacuellos. Se hacen toda clase de composuras con gran esmero.

La casa tiene además la representación de Máquinas de Coser, y bicicletas

Recordança...

Demá farà un any... uns quants milers de germans en ideals, abeint l' imperiosa veu de la Juventud Tradicionalista de Gerona, s' acoplaren entorn de una Creu y després de pregar per l'etern repós de nou correligionaris, que l' any 1861 foren assassinats pels mossos d'escuadra, juraren sobre Ella llealtat a la bandera de Deu, Patria y Rey.

Demá farà un any que en el revol de una montanya del terme de Vilanna (Bescanó) cinc mil jaumins d' aquesta provincia, ab unió de companys de Barcelona, se reuniren pera fer avinent als qui pregonan la mort del Jaumisme, que encare revollen les arrels del arbre de la Tradició.

A Vilanna se reuniren aquell jorn les personalitats del jaumisme gironí presididas pel mai prou plorat Jefe Provincial don Manel Bonmatí (q. g. s.) y sota els braços de la Creu s' ajuntaren els rics i els pobres.

Allí la paraula fogosa d' en Pascual Villamar, ens alentá en el camí de la intransigencia, en Germán de Bellver, ab elo cuent parlament demaná la repetició d' actes semblans, en Manel Puigrefagut, digué que pera recordar al poble 'ls crims del Liberalisme deuriam aixecar tantes creus com assassinats cometersen els butxins, i en Dalmau Iglesias, ab elocuencia arrebatadora, després de enumerar i fustigar el crims del lliberalisme desde sa implantació en nostre Patria, feu vots pera que 'l poble jaumi contre totes les corrents i contradiccions obtingui prompte la victoria que no pot tardar si conte en sas files homes que com els Martres de Vilanna, están disposats a tota clase de sacrificis...

I passá el dia... i al caure la tarde, quant aquell formiguer humá se allunyá de Vilanna pera tornar a ses cases tots els reunits convingueren en la mateixa afirmació actes com aquest s' haurian de celebrar sovint.

I en veritat; puig además de sentirse aixís la satisfacció del deber complert, serveixin pera en-fervorir a la multitud en l' amor en els sagrats ideals que engrandiren a un poble i dignificaren una raga.

Castro.

CONSULTORIO Y CLINICA de curación de las enfermedades de la piel y de las vias urinarias del **Dr. VILA SABATER** Antiguo alumno interno por oposición de los Hospitales, Clínico y de la Santa Cruz de Barcelona. P. de Bell-Noch, 4, 1.ª.-Gerona HORAS DE CONSULTA: Dias laborables de 10 a 1 y de 4 a 6. Dias festivos de 9 a 1. Económica de 7 a 9. Gratis a los pobres

El dolor de cabeza

causados por el frío, intercostales, anémicos, en las gastralgias, los Reumatismos articulares, la Clíptica, la Disfagia de los tuberculosos, Dismenorreas, los retortijones uterinos, la Zona, etc. Es recomendada por toda la clase médica. Se vende en todas las farmacias. y el autor la recibe por 3'50 pesetas cada.—ARENAL, 15, y PUERTA DEL SOL, 9.—MADRID.

Desaparece en cinco minutos con la HEMICRANINA DEL DOCTOR CALDEIRO

La Hemicranina es notabilísima, no solo con los casos de Jaqueca rebelde, sino en la cefalalgia de etiología determinada, en las Neuralgias a frigori (pro-

Chocolate de la Trapa

FABRICADO POR
LOS RELIGIOSOS CISTERCIENSES
— VULGO —
TRAPENSES

de San Isidoro en Venta de Baños.

	Paquetes-pastillas	Pesetas
1.ª marca: Chocolate de la Trapa...	400 gramos 14, 18 y 24	1'25, 1'50, 1'75, 2 y 2'50
2.ª marca: Chocolate de Familia...	400 » 14 y 18	1'50, 1'75, 2 y 2'50
3.ª marca: Chocolate Económico...	350 » 18	1 y 1'25

Elaborados según fórmula aprobada por los Laboratorios Químicos Municipales de Madrid, Pamplona y San Sebastián.—Cajitas de meriendas 3 pesetas, con 64 raciones. Descuentos desde 50 paquetes. Portos ebonados, desde 100 paquetes, hasta la estación más próxima. Se fabrica con cacao, sin ella y 6 la vainilla. No se carga nunca el empaque. Se hacen tareas de encargo desde 50 paquetes. Al detall: Principales establecimientos.

FUNERARIA DE
Francisco de A. Matás
La Neotafía
CORT-REAL, 18.—GERONA,
Se encarga con esmero de avisar para Vistiéras, entierros, funerales, traslado de restos a todas partes.
No hay quien pueda competir con sus precios reducidos.
No faltar de ciertas recomendaciones a otra casa.
Llamad directamente a
La Neotafía

Hotel Restaurant
MASAGUER
Santa Ana, 24
BARCELONA
Casa de completa confianza.

Casa Grandia

Hospedaje para reverendos sacerdotes y personas de costumbres morigeradas:
:: Bonitas Habitaciones, claras y ventiladas :: Limpieza y economía
- Se sirve a todas horas -

Precios:

Desde 3 pesetas 50 céntimos por día

NOTA:

Para las familias que pasen temporada, precios convencionales.

Calle Aray, núm. 6, 2.º, 2.º;
BARCELONA (frente Bolsin)

Jarabe de fosfato de cal gelatinoso-VIVAS

AFERADO Y RECOMENDADO
POR LA ACADEMIA MÉDICO-FARMACÉUTICA DE BARCELONA Y PREMIADO
EN LAS EXPOSICIONES DE MADRID Y BARCELONA.



Util en el raquitismo, enfermedades de los huesos y puede substituir con ventaja al Aceite de Hígado de Bacalao, en caso de intolerancia estomacal.

De venta EN LA FARMACIA DEL DR. VIVAS
Cort-Real, núm. 17.—GERONA.—Teléfono, núm. 65.

“Gráfico Legitimista”

La Voz de la Tradición

Semanario que circula profusamente por España y América, a donde lleva los latidos de la Comunión Tradicionalista.

Treinta y seis páginas

de información gráfica y abundosa lectura de amenidad cultísima. La suscripción costará 5 pesetas semestre (pago adelantado). Los números sueltos se venden a 20 céntimos.

Oficinas de redacción y administración:
Baños Nuevos, 16, principal
BARCELONA

FUMADORES:

Si queréis conservar vuestra salud pedid siempre el acreditado



Papel Jordá

HORARIO DE FERROCARRILES

Ferrocarril de M. Z. A.—R.O. Línea Barcelona—Francia

	Mixt.	Corr.	Lig.	Merc.	Lujo	Merc.	Mixt.	Corr.	Lig.	Exp.
Sal. Barcelona	5'00	7'38			10'00		12'22	14'23	17'45	18'50
Lleg. Empalme	7'44	9'53			11'29	12'45	15'08	16'41	20'07	20'26
« Gerona	8'51	10'45			12'03	16'01	16'15	17'48	21'23	20'58
Sal. Gerona	5'45	9'01			11'19	12'07	16'38	17'58		21'02
Lleg. Flassá	6'14	9'30			12'08	12'26	17'08	18'29		21'20
« Figueras	7'27	10'28			14'10	13'02	18'03	19'29		21'52
« Carbone	9'05	12'03			16'38	13'48	19'40	21'10		22'35
Empalme—Llegan de Barcelona por el litoral—7'18—10'41—15'58—18'34—20'04										
Lig. Exp. Corr. Merc. Ligu. Merc. Corr. Lujo Mixt. Mixt.										
Sal. Port bon	4'10	4'30	5'22		9'00	12'48	16'00	16'16	19'20	
Lleg. Figueras	4'41	5'17	7'02		10'35	13'39	16'32	17'08	20'22	
« Flassá	5'15	6'11	9'05		12'13	14'44	17'09	18'09	21'31	
« Gerona	5'38	6'48	10'20		13'13	15'23	17'29	18'47	22'14	
Sal. Gerona	5'15	5'44	8'55		11'30		15'35	17'32	18'55	
Lleg. Empalme	6'01	6'17	7'49		12'19		16'36	18'05	19'56	
« Barcelona	8'47	7'53	10'30		14'44		19'02	19'32	22'44	
Empalme—Salen para Barcelona por el litoral—8'19—8'09—12'44—16,48—20'10										
Gerona—Sale tren mercancías 7'53; llega Empalme 9'50 (excepto domingos).										

Ferrocarril de Flassá a Palamós

Salen de Flassá	6'29	9'50	12'50	15'25	18'45
Llegan a Palamós	8'48	12'08	15'07	17'45	21'06
Salen de Palamós	2'45	7'00	9'00	12'15	14'40
Llegan a Flassá	5'00	8'15	11'20	14'30	18'55

* Solo los domingos

Ferrocarril de Gerona a San Feliu de Guixols

Salen de Gerona	7'10	9'15	12'15	15'55	18'05	**21'10
Llegan a S. Feliu	9'05	11'05	14'05	17'50	19'50	22'40
*Lunes, jueves, sábados y domingos (julio y agosto, diario.)						
**Miércoles, viernes y domingos de julio y agosto.						
Salen de S. Feliu	3'45	6'35	9'15	13'20	15'15	**18'05
Llegan a Gerona	5'30	8'20	11'05	15'10	17'10	19'55
* Lunes, jueves, sábados y domingos. ** julio y agosto, diario.						

FERROCARRIL DE GERONA A OLOT

Salen de Olot	2'45	5'18	11'42	14'38	17'39
Llegan a Gerona	5'13	8'22	14'31	17'04	20'24
Salen de Gerona	5'40	9'42	15'25	18'15	
Llegan a Olot	8'41	12'08	18'27	20'43	

¡Fumadores!



Premiado en la Exposición Universal de París en 1909 y en la de Barcelona en 1888

ES EL MEJOR PAPEL

ROSAS BLANCAS EXTRA

Líquido especial para el afeitado en SUSTITUCIÓN de la BROCHA
PARA USO DEL PULVERIZADOR
Patente de invención, núm. 6S.131.—Privilegio concedido por 20 años para España y sus dominios.

: Miguel Estrada y Cargol :

Depósito: San'a Magdalena, 7, (Gracia) .. BARCELONA

REPRESENTANTE EXCLUSIVO EN LA PROVINCIA

A. RABELL

:: Cassá de la Selva ::

GRAN ZAPATERÍA ALVAREZ

Fernando Freixas

GRANDES NOVEDADES para señora y caballero
Surtido extraordinario de calzado de todas clases y precios.—Pieles elegantísimas para la confección a la medida.
— ULTIMA MODA. — Color encarnado
No comprar sin visitar este acreditado establecimiento
PROGRESO, 8.—GERONA

Mellin's Food



La Emperatriz de Alemania ha certificado que el MELLIN'S FOOD fue usado con el mejor resultado por los jóvenes príncipes, hijos de las Imperiales Majestades el Emperador y la Emperatriz.

Naturaleza feliz

Este niño, es uno de los cuatro, hijos de familia que todos han sido criados, desde su nacimiento con los ALIMENTOS de Mellin. Su padre dice: «Sería difícil encontrar cuatro niños de constitución más fuerte y de naturaleza más feliz» y prodiga como otros miles de padres agradecidos las mejores alabanzas de los ALIMENTOS de

MELLIN

¿Está vuestro hijo de mal humor, triste, impaciente, todo menos alegre y contento? Veá lo que los

Alimentos de Mellin

pueden ayudarle, tomados ya con leche o bien en la sopa, caldo, etc., etc. Pedid hoy mismo muestras a los depositarios al por mayor en Barcelona, los Sres. Vicente Ferrer y C.ª, J. Segalá, Rambla de las flores, 4.—Dr. Andreu, Hijo de J. Vidal y Ribas S. en C., J. Viladot, J. Uriach, Montcada, 18, Rodés y Zaragoza, Notariado, 3 y 5. De venta en las principales droguerías y farmacias de España.

Armería de Francisco Camps

Gran surtido de armas de todas clases y sistemas. Especialidad en pistolas Browning y revolvers de las más acreditadas marcas. — Precios reducidos.

Pólvoras, cartuchos, y toda clase de artículos de caza. Nuevo aparato corta-callos marca KORA, el mejor del mundo: SE VENDE AQUÍ.

Platería, núm. 22, Gerona